



開拓精神

74日間の1学期終了 有意義な夏休みを

74日間の1学期が終了です。各学年の行事や学習を通して、一人一人が力を付けた1学期となったことだと思います。2学期は学校最大行事の「アカシア祭」があり、今まで付けた力を発揮する場の一つとなります。充実した夏休みを過ごし、“実りの2学期”を迎えることを期待しています。

1学期終業式 校長講話より（抜粋）

登校日数74日の1学期が終了します。実り多き1学期だったでしょうか？私は今年の正月に立てた目標の一つ、「軽井沢ハーフマラソンで完走する」を5月18日に達成しました。最後は足がつりましたが、達成感がありました。

1学期を振り返ってみると、3年生と行った奈良・京都への修学旅行。1年生と行った自然体験教室。2年生と登りご来光を拝めた八ヶ岳登山。今年も思い出深いものになりました。

中体連夏季大会では、会心のガッツポーズもあれば、試合終了後に悔しくて涙する姿もありました。最後までやり通した3年生は、それだけで価値があります。よくがんばりました。

吹奏楽部は、南信大会で金賞を受賞し、県大会に挑みます。一音一音にこだわりをもち、さらに完成度を高めて県大会のステージに立ってほしいと思います。

生徒会活動では、生徒集会などで新たな「プラス！」の活動がありました。9月末のアカシア祭に向けて、丁寧に準備を進めていってほしいと願います。

総合的な学習の時間でも、3年生が例年ない探究活動を進めています。21日にはUさん、Kさん、Sさん、Nさん、Yさん、Aさんの6人が、道の駅に寄る観光客に対して、茅野市の特産であるブルーベリーを試食してもらいながら仲間が作ったパンフレットや茅野市のパンフレットを配布し、茅野市の魅力を紹介しました。



他のグループの取り組みも楽しみになりました。

さあ、明日から待ちに待った夏休みに入ります。1・2年生のみなさんは、本日配られる通知票の内容や明日から始まる懇談会の話から、1学期の学びを振り返り、夏休みの生活の中に学習を位置づけ、復習を通して土台となる基礎力をしっかりと身につけるように計画を立てましょう。

3年生にとっては、受験に向けて、今年の夏休みは、学習が重要な生活の柱になってきます。3月に卒業した先輩からのアドバイスで一番多かった、「3学期になって後悔しないよう、早く学習をスタートすること」という言葉をもう一度贈ります。

明日につながる今日。3月の合格発表に繋がる今を大切にしてください。

体験入学は、高校の特色を理解する絶好のチャンス。当日は責任ある行動を！

部活動や地域のクラブ活動等に所属している1・2年生は、練習や試合・発表等を通して、心と身体を鍛え、技能を高めましょう。

先週、『長野日報』の記事がきっかけとなり、私が20代の時に担任した女の子と30年ぶりに再会しました。彼女は、剣道部でしたが美術が好きで、消しゴムを彫ってゴム印を作り、ノートや生活記録にスタンプしていました。そんな好きなことが特技となり、今では仕事の一部になり日々の生活を豊かなものにしています。まさに「好きこそ物の上手なれ」です。

さて、せっかくの夏休みなので、本を読んだり、料理を作ったり、魚を釣ったり、キャンプをしたり、地域で開催されるさまざまな講座に参加したり‘調べる学習コンクール’のように興味・関心のあることをじっくり調査・探究する等、夏休みだからこそできる挑戦を期待しています。（式では、スライドを映し出しました）

昨年も話しましたが、学級担任をしていた10年ほど前の夏休み明けに「夏休みの思い出発表会」をクラスでやっていました。「普段できないことに挑戦して、なんでもいいからその思い出の品を持ってきて発表してね」と休み前にアナウンスしておきました。

休み明けの発表会は、

- ・ほぼ毎日家族に料理を作り、そのメニューを写真付で報告した人
 - ・ケガで登れなかった山に家族で登ったら山に魅了され、マンガ『岳』を全巻読破したとマンガの魅力を熱く語った人
 - ・家族で姉の大学見学について行ったことで、突然学習へのスイッチが入って100時間勉強した人
 - ・お母さんが勤める保育園で2週間にわたって絵本の読み聞かせを行った人
 - ・様々なアイスを食べまくりお薦めのアイスベスト10を発表した人
 - ・山城について調べるとともに家族で行った山城について撮影したビデオを流しながら説明した人
 - ・サマーチャレンジボランティアに参加して、そのときの体験について語った人
- 等々の報告で、とても盛り上りました。

夏休みだからこそできる、いつもとは違う時間の使い方、普段できない体験を通して、自分の好きなこと、得意なことを伸ばすとともに、自分の可能性を広げてください。

最後にお願いを1つ。

- 1 自転車に乗るときはヘルメットをかぶり、特に交差点では確実に一時停止をして、交通事故には十分に注意する。くれぐれも交通事故にあわない、交通事故を起こさないよう注意する。
- 2 水分補給を適宜行い、熱中症の予防に努める。
- 3 雷の音を聞いたり、稲光を見たりしたら、屋内など安全な場所に避難する。

を意識して生活してください。

みんなに平等にある29日間、41,760分。お互い有効に活用しましょう。

それでは、2学期初日、元気に会いましょう。

本日は、生徒指導係から、終業式にて注意喚起をしたことや夏休み中の生活について、「オクレンジャー」でも配信しますので、ご家庭でもお子さんと一緒にご確認願います。

夏休み中の連絡先については、下記をご覧いただき、何かありましたらご連絡ください。

1学期も保護者の皆様方にご理解とご協力をいただきありがとうございました。

引き続き、2学期もよろしくお願ひいたします。有意義な夏休みをお過ごしください。

○平日 8:10~16:45	長峰中学校 72-4108 (日直職員が応対いたします)
○平日時間外 ○土日・休日 ○学校リフレッシュウィーク期間 (8/9~15)	学校に職員が不在となります。連絡は、 市役所 72-2101 (代表) へお願いします。 時間外は市役所日直から学校教育課に連絡がいきます。

生徒の健康に関する事、スクールソーシャルワーカー(SSW)、スクールカウンセラー(SC)への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。
また、「育ちあいの」(市役所6階こども課内)へ相談は随时行えます。ぜひ、ご利用ください。
(電話: 72-2101 内線615)

茅野市立長峰中学校
担当 吉澤 秀幸 (教頭)
住所 〒391-0013
茅野市宮川11288
電話 72-4108
FAX 72-4109